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Der Oberbürgermeister 01.03.2022 

 
Zu den in der Stadtratssitzung am 27.01.2022 gestellten Fragen in der Anfrage F0015/22 
möchte die Stadtverwaltung wie folgt antworten. 

 
 
„Einige Straßen in der Landeshauptstadt Magdeburg sind nicht beleuchtet“. 
 
1. Wie viele Straßen gibt es in der Landeshauptstadt Magdeburg, die nicht beleuchtet sind? 
 
Eine genaue Zahl bzw. Benennung kann durch die Verwaltung nicht erfolgen. In der Landes-
hauptstadt gibt es zahlreiche gewidmete und ungewidmete Straßen und Wege mit unterschied-
licher Baulast und Verkehrssicherungspflicht. 
Für gewidmete Straßen und Wege, welche sich in Baulast des Tiefbauamtes befinden gilt, dass 
alle beleuchtet sind, sofern sie durch bebautes Gebiet führen, also auch Anlieger haben. Ge-
widmete Straßen, welche sich in Baulast des Tiefbauamtes befinden und nicht durch bebautes 
Gebiet führen, sind beispielsweise Am Costerberg, Niendorfer Grund und Thauberg. Dort ist 
aus Sicht der Verwaltung eine Beleuchtung entbehrlich. 
Andere Straßen und Wege, welche zwar nicht gewidmet sind, sich aber in Eigentum der Lan-
deshauptstadt Magdeburg befinden, werden nach sorgfältiger Abwägung oder aber auf Be-
schluss des Stadtrates mit einer Beleuchtung ausgestattet. Hier sei stellvertretend der Börde-
radweg entlang der Schrote zwischen Hannoverscher Straße und Europaring genannt. 
 
2. Welche Kosten würden entstehen, alle bisher unbeleuchteten Straßen mit Beleuchtung 
    auszustatten? 
 
Aktuell kostet die Errichtung eines Lichtpunktes ~6.000 €. Diese Preise entstammen Aufträgen 
der vergangenen Jahre. Die Kosten können jedoch auch höher werden, wenn beispielsweise 
naturschutzrechtliche Dinge bei der Bauausführung zu berücksichtigen sind oder erhöhte Auf-
wendungen in Bereichen von Hochspannungs- und Gasleitungen notwendig sind. 
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